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羊城晚报讯 记者马灿报
道：胖乎乎的身躯从稻秆中羞涩
地探出了红棕色的脑袋，树林间
的红松茸长势喜人。2月 9日，
羊城晚报记者从广州增城区获
悉，该区今年红松茸种植将又是
一个丰收年。

在石滩镇沙头村红松茸种
植基地里，一垄垄的树林底下，
美丽的“小红帽”破土而出，寻着
香味探寻，只见红松茸粗壮洁白
的菌杆、褐色的菌盖直立在土堆
上，三五个头挨着头靠在一起，
憨态可掬。沙头村食用菌合作
社负责人姚家进正小心翼翼地
握住菌杆，轻轻左右拧动，将其
拔起并放入篮中。

姚家进告诉记者，红松茸适
合种植在树荫下，可利用稻草、谷
壳、秆（壳）、木屑等废弃材料作为
化肥，它对湿度的要求较高，需要
每天早晚淋一次水，湿度控制在
80%以上。红松茸一般从 10月
开始种植，约50天便可采收，采
收时间至次年4月。

走进该基地红松茸打包间，农
户们正将新鲜采摘的红松茸处理干
净后，按品次分批装入保鲜箱里，整
个房内散发着浓郁的菌香味。

“我们种植的是‘中科 1 号
红松茸’品种，不但营养丰富、口
感好，而且产量高。”姚家进说，
今年亩产达到2500公斤，目前，
每公斤售价在60—160元之间。

羊城晚报讯 记者徐振天，
通讯员孙旭东、谢剑威、刘姜春
报道：2月9日，记者从广州市黄
埔区、广州开发区召开的高质量
发展大会第一分会主题研讨活
动中获悉，该区 2023 年将实现
固定资产投资2500亿元。

研讨活动现场，黄埔区、广
州开发区各经济部门和要素保
障部门、各镇街、产业园区、区属
国企负责人，以及重点项目企业
家代表，围绕狠抓重大项目建
设、全力推进有效投资落地落实
展开深入交流，为该区高质量发
展建言献策。

会上，黄埔区、广州开发区

发展和改革局局长杨元师表示，
今年该区固定资产投资方面将
实现三个“25%”：全年固投增速
达到25%；全区固投占全市比重
达25%，实现固投2500亿元；工
业投资占固投比重超过25%，完
成工业投资650亿元。

重点项目建设是稳投资的
“强引擎”，也是促增长的“压舱
石”。据介绍，黄埔区、广州开
发区 2023 年预计安排 240 个重
点建设项目，年度计划投资超
900亿元。其中，科技和产业项
目 年 度 计 划 投 资 占 比 达 到
60%，有 85 个项目列入省重点
建设项目计划。

羊城晚报讯 记者梁怿韬，
通讯员成广聚、黄寅报道：广州
的商铺，将有自己的专属“选美”
活动。记者2月9日从广州市城
市管理和综合执法局获悉，由该
局牵头，市文明办、商务局、文化
广电旅游局、市场监管局共同举
办的第二届“羊城最美商铺”评
选活动已正式开始。

据悉，“羊城最美商铺”评选
活动，是广州“门前三包”全民
行动系列活动之一。广州市城
管部门通报称，第二届“羊城最
美商铺”评选活动将在往届基础
上全面升级，采用属地、市民推
荐和商铺自荐等多种渠道相结

合的方式，面向广州市范围内临
街商铺广泛征集参选对象。评
选标准包括环境干净、容貌整
洁、秩序良好、整体和谐、文明经
营、服务热情、诚实守信、市民好
评、行业认可等9项内容。广州
各临街商铺经营者，如觉得所经
营的商铺符合“最美”标准，可通
过自行报名方式参与评选。广
大市民如觉得身边的临街商铺
符合“最美标准”，也可以通过推
荐方式帮这些商铺参与评选。
商铺的报名和推荐过程，将持续
至3月 30日，评选组织方将在4
月中下旬综合选出不少于30家

“羊城最美商铺”。

羊城晚报讯 记者严艺
文、通讯员廖志科报道：2月 9
日，记者从广州交投路建公司
获悉，广州东南西环高速公路
中分带盖板维修更换工程已
于近日顺利完工，有效解决了
桥底渗水问题，消除安全隐
患，东南西环整体路域环境得
到进一步提升。

记者了解到，广州东南
西环高速建成通车已近 20
年，包含特大桥、大桥等众多
桥梁在内的中分带混凝土盖
板大范围严重老化，出现了
盖板脱落、断裂以及混凝土
局部碎裂等严重病害，破损
率超过 70%，对桥下通行车
辆、船舶以及行人构成较大
的安全隐患。在雨天等特殊
天气时，容易出现桥底渗水
等问题，桥下环境受到较大
的影响。

2022 年 4 月 28 日，广州
交投路建公司组织开展了东
南西环高速公路中分带盖板
维修更换工程。该项工程主
要是在保证桥下通行安全情
况下，拆除旧有中分带盖板，
维修加固原有护栏，整体安装
中分带顶部以及底部盖板，总
计更换盖板沿路线方向长度
约为 19000 米。更换后的桥
梁中分带盖板主要采用防水
混凝土预制盖板，并使用耐久
性高的防水密封橡胶条封堵
盖板缝隙，相较于以前只采用
混凝土盖板的设计，大大提高
了防水性能。

羊城晚报记者 徐振天

长洲岛岛群将建成广州
创建人才、文化、科技和运动“慢岛”四大招牌

衔接珠江前后航道的长
洲岛岛群，是珠江历史文化资
源最丰富的江心岛板块，如今
正向“广州珠江国际慢岛”的
发展目标进发。

2月9日，记者从“广州珠
江国际慢岛”总体发展规划征
求意见稿中获悉，未来相关部
门计划推动长洲岛岛群板块
一体化转型升级，打造国际人
才交流客厅、黄埔军校文化公
园、粤港澳大湾区爱国研学教
育高地、“黄金内湾”水空运动
休闲首站，创建人才“慢岛”、
文化“慢岛”、科技“慢岛”和运
动“慢岛”四大招牌。

黄埔今年固定资产投资将达2500亿

红松茸成为增城乡村“致富伞”

第二届“羊城最美商铺”评选启动

广州东南西环
高速中分带
盖板维修完工

广州东南西环高速中分
带盖板维修已经完工

通讯员供图

““慢岛慢岛””

“广州珠江国际慢岛”发展效果示意图

陆域面积约 10 平
方公里，重点打造长洲
岛、洪圣沙岛“双核”

“慢岛”的提法借鉴于“慢
城”这一国际流行的城市发展新
模式，该概念的核心在于将绿色
环保、健康和谐、人文人性同步
推进，从生态、人文等多个角度
统筹时空资源利用，倡导生态
化、个性化、品质化、休闲化的城
市发展模式。

“广州珠江国际慢岛”的范
围为介于东圃特大桥和黄埔大
桥之间的长洲岛等江心岛岛群，
包括长洲（含深井）、洪圣沙（含
白兔沙）、大吉沙、娥眉沙（北帝
沙）、大蚝沙五个岛屿，总陆域面
积约10平方公里。

按照片区总体发展规划征求
意见稿，长洲岛岛群板块将按照
保护发展并举、岛群江岸协同、
近期远期结合、政府市场联动四
大原则，至 2025 年，发展迈上新
台阶，空间格局更加成型，经济
动能更加牢固，创新发展更加坚

实，文化名片更加鲜明，生态优
势更加突出，品牌建设更加系
统，共享共富更加扎实。

至2035年，岛群岛岸深度融
合全面实现，更有质量更富特色
的经济板块稳步崛起，“广州珠
江国际慢岛”品牌享誉国际，居
民生活水平达到先进地区水平，
发展成为粤港澳大湾区文化浸
润新高地、都市休闲放飞新胜
地、区域自由智享创新平台、国
际交往新窗口和共同富裕新样
板，向世界展示大河岛岸可持续
发展的建设范例。

围绕上述目标，意见稿中提
出要强化岛群功能一体化发展，
打造以长洲岛、洪圣沙岛为“双
核”的战略核心岛群，以大吉沙
为一体化功能配套基地，以娥眉
沙（北帝沙）、大蚝沙为外围特色
功能风貌岛，推动形成“战略核
心-关键配套-特色外围”的联动
体系和“双核三廊四片”的功能
布局。

发挥长洲岛、洪圣沙岛的
“双核”引领作用是总体规划中
的重点。长洲岛拟打造国际人

才交流客厅、黄埔军校文化公
园、粤港澳大湾区爱国研学教
育高地、“黄金内湾”水空运动
休闲首站的核心区，洪圣沙岛
拟打造珠江水上CID（中央创新
区），开发邮轮港、水巴港始发
港与江心浮动港结合的水上体
验新业态，强化水上运动休闲
首站功能。

长洲岛岛群迎建设
增长期，或推进一些重
点行动

未来一段时期，长洲岛岛群
将迎来基础设施、大平台项目、
文化和生态环境保护、政策机制
保障等方面的建设增长期。

记者从片区总体发展规划征
求意见稿中获悉，近期，相关部
门将围绕打造四大“战略引擎”、
科技产业发展、农文旅融合、品
牌运营活动、交通建设管理、生
态文化保护、综合配套服务、政
策保障等领域开展重点行动。

四大“战略引擎”为国家级
文化公园、粤港澳大湾区爱国研

学高地、国际人才交流客厅和
“黄金内湾”水空运动休闲首站，
包括黄埔军校文化公园整体规
划连片保护、国家级港澳青少年
爱国主义研学基地（研学计划）、
深井军事拓展培训基地、咖啡创
意庄园、深井TOD咖啡国际会客
厅、国际人文交流基地、“慢岛外
滩”、挞洲围水上运动小镇、艺术
家部落、水上音乐厅、公共游艇
基地等建设项目。

文化遗产和生态环境保护方
面，“广州珠江国际慢岛”将启动
黄埔军校旧址、辛亥革命纪念馆
及历史文物修缮工程、“十古双
遗”陈列展和非物质文化遗产挖
掘、抢救、征集，建设文化遗产大
数据管理平台，推动门户景观、
景堤一体化、碧道系统、鸟类栖
息地生态修复、河涌治理、低碳
建筑示范等建设工程。

为提升“广州珠江国际慢
岛”人气和知名度，相关部门还
将建设“广州珠江国际慢岛”品
牌体系和慢岛研学、慢岛名胜、
慢岛时尚等特色子品牌，举行众
多重大会议活动。
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进入2023年后，中国羽毛球
队紧锣密鼓地征战了四站比赛，
捧回7枚金牌。其中男双最为令
人瞩目，从去年年初排名过低没
资格参加高级别赛事，到今年一
个月拿下高级别赛事一金两银，
两对组合跻身世界前十，这样的
进步速度可谓神速。为何短短一
年时间男双能够打出一场翻身
仗？名帅陈其遒回归以及“00
后”球员崛起是主要原因。

东京奥运周期，男双是羽毛
球五个单项中相对势弱的一项，
也是唯一未能拿满参赛名额的单
项，“双塔组合”刘雨辰/李俊慧孤
军作战。东京奥运会后，李俊慧
和韩呈恺的退役更令国羽男双失
去 了 最 为 成 熟 的 两 对 组 合 。
2022 年中国羽毛球队进行了各
单项主教练竞聘，广东籍教练陈
其遒坐上了男双组主管教练的位
置，是男双组发生变化的外因。

陈其遒在运动员时期就以球
商高、有拼劲著称。退役成为教
练员后，他曾在里约奥运会后担
任过男双主教练一职。其时陈其
遒带领男双在 2017 年苏迪曼杯
一分未丢，2018 年助力刘雨辰/
李俊慧夺得世锦赛男双冠军，同
年男队重夺汤姆斯杯，也有男双
的一份力量，陈其遒展现了自己
作为教练员的能力。不过进入
2019年，由于国羽男双在东京奥
运积分赛上表现不佳，2019年底
陈其遒被“下课”，改任青年队混
双组教练。此后三年，男双问题
依旧，没有太大起色。

此次陈其遒重回男双主教练
位置，一上任便对一线队进行了
大规模重组，推出刘雨辰/欧烜
屹、梁伟铿/王昶、何济霆/周昊
东、任翔宇/谭强四对固定组合。
彼时新组合没有积分，根本没资
格参加高级别赛事，只能出击最
低级别的赛事抢分，比如 100 级
别的越南、印尼赛，以达到提升排
名的目的。在排名逐渐提升后，
国羽男双开始频繁出现在高级别
比赛的四强、决赛乃至夺冠。

比如刘雨辰/欧烜屹在 2022
年6月的印尼公开赛上夺冠，上演
了替补参赛夺冠的奇迹，之后在
11月的澳大利亚公开赛和年终总

决赛上夺冠。梁伟铿/王昶同样
爆发出惊人的能量，仅组合了两
个月时间，便在2022年 6月击败
了当时世界排名第一的吉迪恩/
苏卡穆约以及新科世锦赛冠军谢
定峰/苏伟译，夺得印尼大师赛冠
军，一鸣惊人。接着两人又在9月
份的 750 级别日本公开赛上夺
冠。进入2023年，两人更是势如
破竹，夺得1000级别马来西亚公
开赛银牌和750级别印度公开赛
冠军！何济霆/周昊东则打入了
接下来的印尼公开赛的决赛。

据世界羽联公布的最新一期
世界排名显示，国羽男双四对组
合的世界排名已经从一年前的几
百名开外，飞速提升至两对组合
闯进前十，分别为刘雨辰/欧烜屹
的第 5 位和梁伟铿/王昶的第 9
位，何济霆/周昊东和任翔宇/谭
强则分列第 21和 22名。为今年
5月开启的巴黎奥运积分赛奠定
了很好的基础和能量。

陈其遒曾发表过一个“木桶理
论”，他认为男双最长的木块也即
强项是进攻和快速的衔接配合，最
短的木块是年轻选手比较突出的
失误多、稳定性不够。但男双要取
得成功，并非靠加长最短的木块，
而是要靠把最长木块做得更长，找
到属于自己的得分项。目前中国
男双与世界一流男双抗衡不落下
风，“以我为主”的进攻型打法以及
日益增强的得分能力是底气。

此外，国羽“00后”球员实力
的提升也是男双重焕生机的关
键。四对组合中给予人们最多惊
喜的梁伟铿/王昶均是“00 后”，

“广州仔”梁伟铿体型健壮，跳杀
犀利，具有强大的后场攻击力，王
昶则是网前路线多变，两人配合
默契，场上都具有旺盛的拼搏精
神，“梁王”组合正受到越来越多
球迷的喜爱，也被寄予了在巴黎
奥运会上冲击男双金牌的希望。

可以说，中国男双重组后，通
过一年时间基本达到了预期目
标。接下来还将面对亚锦赛、全
英赛的挑战，5 月奥运积分赛正
式打响，届时将进入刺刀见红的
搏杀，被对手越来越熟悉的中国
男双又将面临进一步的挑战。

羊城晚报记者 苏荇

曼城遭调查，罚单怎么开？
受到115项指控，归根结底是错在其老板“有钱任性”

关注国羽

粤帅陈其遒回归
男双翻身仗开打

既严谨又八卦的“足坛顶流 2+1”又如约而
至！这是一档聚焦国际足坛焦点事件、风云人物和
趣闻轶事的闲聊节目，每周五更新。羊城晚报记者
赵亮晨（以下简称“赵”）、刘毅（以下简称“刘”）、
徐扬扬（以下简称“徐”）本期聊的话题是曼城因
为多次违反英超财务规则，正在受到英超联盟官方
的调查，过去两届英超冠军得主最终何去何从？

赵：最近关于曼城的话题很
热，英超联盟官方以长期财务违
规等多项罪名，对曼城俱乐部发
起指控。如果曼城最后被判决
违规的话，很有可能将面临罚款
和罚掉积分的处罚，以前夺得的
英超冠军头衔可能被剥夺。如
果出现最坏的结果，曼城甚至可
能被逐出英超。这一次，英超为
何把矛头对准曼城？

徐：曼城是近些年在英超战
绩最好的俱乐部，引援投资也是
最大的，据欧洲媒体统计，“蓝月
亮”曼城近十年的引援投资高达
10.46 亿欧元。曼城的引援投资

不仅排名英超第一，而且冠绝世
界足坛。曼城新老板入主以后
夺得六次英超冠军，“蓝月亮”这
次受到英超官方的调查，可能是
树大招风。

刘：曼城不仅在球员转会费
方面投入巨资，还要为队内这些
大牌球星支付巨额工资和奖金，
俱乐部根本不可能实现盈利。
曼城如果不在账目上造假，例如
被曝出签订的赞助合同金额是
实际收入的三倍左右，就不可能
达到欧足联财政公平政策的要
求。所以，我认为曼城存在财务
违规的可能性比较大。

赵：曼城这次被英超官方指
控所用的证据，其实与两年前被
欧足联指控所用的证据是有一
些重合的。2020 年 2 月 15 日，欧
足联官方宣布曼城在欧战禁赛
两个赛季，罚款 3000 万欧元。随
后曼城上诉至国际体育仲裁法
庭（CAS），上诉成功取消欧战禁
赛，罚款降低至1000 万欧元。曼
城为英超引来那么多投资和关
注度，英超有什么必要拿着和欧
足联类似的证据去指控曼城呢？

徐：曼城被指控始于 2018 年
11 月，德国《明镜周刊》发布了
一名葡萄牙黑客鲁伊·平托提供
的绝密文件，欧足联帮助巴黎圣
日耳曼和曼城通过溢价赞助的

方式，掩盖两家俱乐部违反欧足
联财政公平法案的行径。曼城
的违规操作，还包括与中场巨星
德布劳内以及主帅曼奇尼等人
签下的阴阳合同。

刘：曼城俱乐部这种玩法，
就是老板太有钱，不计成本争夺
冠军，也就是球迷调侃所说的曼
城有个“石油爹”。曼城这些年
搭建超豪华阵容，引援随心所欲
简直就像玩游戏一样，导致英超
传统豪门曼联、阿森纳、利物浦、
切尔西很难拿到冠军。如果曼
城的六个英超冠军被剥夺的话，
相应赛季的亚军有机会递补获
得冠军，刚好是曼联和利物浦分
别“抢”到三个。

赵：欧洲像曼城这样有石
油资本背景的俱乐部，还包括
巴黎圣日耳曼和纽卡斯尔。
英超已经为纽卡斯尔加了很
多财务限制，避免他们像前几
年的曼城那样疯狂引援。我
们再回溯到两年前，国际体育
仲裁法庭之所以推翻欧足联
对曼城的大部分处罚，给出的
理由是欧足联提供的那些证
据已经过了诉讼时限。英超
调查曼城用了类似的证据，不
过听说国际体育仲裁法庭对
英超没有管辖权，曼城很可能
没法上诉。

刘：曼城疑似财务违规

已经很多年了，英超宣布今
年对曼城发起调查，这个时
间节点耐人寻味。两年前，
欧 足 联 调 查 曼 城 ，曼 城 在
2019-2020 赛 季 英 超 表 现 不
佳，被利物浦以 18 分的巨大
优势夺走冠军。本赛季，曼
城 在 多 赛 一 场 的 情 况 下 比

“领头羊”阿森纳落后 5 分，
实现三连冠的可能性不大，
正好可以打官司。

徐：英国媒体有一个说
法，针对曼城的 115 项指控，
调查取证的时间比较长，可
能要拖几年才能结束。不管
对曼城是扣分还是罚款，或

者剥夺以前的英超冠军甚至
把曼城逐出英超，执行都要
到几年以后了。曼城最疯狂
的投资引援是 2017-2018 赛
季，当时投入 3.2 亿欧元，最
近几年在引援方面其实已经
理性多了。

赵：英超很可能像前几年
的欧足联一样，一方面努力树
立欧足联财政公布法案的权
威地位，另一方面不至于让曼
城太过伤筋动骨。欧足联当
年与曼城演了一出双簧，英超
会不会也是如此呢？

羊城晚报记者 赵亮晨
刘毅 徐扬扬

流足坛 2+1顶

曼城为何被查？A

错在不计成本？B 为何选在今年？C

▼曼城现任主帅瓜迪奥拉在财务风波中继续带队 图/视觉中国

◀可能涉及财务违规操作的曼城中场巨星德布劳内 图/视觉中国


